

**Zeitschrift:** Aînés : mensuel pour une retraite plus heureuse  
**Herausgeber:** Aînés  
**Band:** 24 (1994)  
**Heft:** 12

**Rubrik:** Messages œcuméniques

### **Nutzungsbedingungen**

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. [Siehe Rechtliche Hinweise.](#)

### **Conditions d'utilisation**

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. [Voir Informations légales.](#)

### **Terms of use**

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. [See Legal notice.](#)

**Download PDF:** 08.02.2025

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**

Les «chers» PTT remplissent journalièrement nos boîtes aux lettres de mis-sives attendues ou surprenantes, de journaux richement illustrés, de factures désagréables, sans compter les «tous ménages» aux couleurs engageantes et aux quantités démesurées. Dans le tas je découvre une enveloppe jaune couverte de textes imprimés: «Comment des scientifiques ont eu la preuve qu'il existe une vie après la vie». Vous pensez bien qu'en chrétien convaincu j'ai précipité ma lecture, me réjouissant de ces certitudes corroborées par ces hommes de science.

Avez-vous aussi reçu ladite bonne nouvelle? Mais dès le texte de l'enveloppe on parle d'incarnation. Avec des affirmations à allécher le lecteur éventuel: découvrir nos vies passées, se débarrasser des difficultés d'argent et de cœur, résoudre certains problèmes de santé, prolonger sa vie et retrouver une nouvelle vitalité. Que de promesses à lire avec leur solution dans un livre offerte en vente pour quelque cent francs.

A en juger par les certitudes lumineuses du bon de souscription, c'est vraiment donné. Mais je vous assure qu'une Bible c'est moins cher et vous apporte davantage. Il se peut hélas que vous ayez été oublié. N'importe qui n'est pas digne d'avoir part à la révélation en question. L'auteur en effet a demandé à l'éditeur de ne pas proposer sa méthode à tout le monde. De sélectionner uniquement des personnes qui veulent modifier leur existence et qui sont prêtes à tester cette expérience originale. «Et le fait que vous lisez en ce moment cette lettre prouve que vous faites partie des personnes choisies. C'est un privilège pour vous.»

Le soussigné se rend compte de l'honneur qui lui est fait. Même pour lui, c'est «difficile de croire avoir été déjà sur terre avant cette vie, de pouvoir maintenant découvrir ses vies antérieures». Il est bien entendu qu'il ne s'agit ici pas d'une secte, mais d'une théorie ou d'une croyance. En commandant le livre proposé, comblé de promesses et de lumières, vous recevrez en plus la cassette «Voyage facile dans vos vies antérieures».

Le soussigné connaît la place éminente des théories de la réincarnation dans le monde, il en respecte les adeptes sans partager leurs vues. Etroitesse d'esprit? Simple fidélité à Jésus-Christ le Ressuscité qui remplit son existence. Quel impact peut avoir la réincarnation sur une vie? Faut-il en l'occurrence consulter l'Inde? Le sort des Intouchables qu'on invite à rester dans leur état pour «mériter» ainsi un sort meilleur dans une réin-

carnation aléatoire me fait problème. Celle-ci n'est pas compatible avec la conception chrétienne du salut, de la résurrection et de la vie éternelle. Il s'agit d'un choix. La vie est faite de choix. Dans ce domaine d'un choix essentiel.

*Pasteur Jean-Rodolphe  
Laederach*

## SECTES: ACTION PRÉVENTIVE

Le choc provoqué début octobre par la mort violente en Suisse romande de plus de cinquante membres de la secte du Temple solaire n'a pas fini de produire ses effets. Mais l'on peut d'ores et déjà imaginer que les macabres mises en scène de Cheiry et Salvan, au-delà du tragique des faits, pourront notamment faire œuvre de signaux d'alarme chez certains.

J'en veux pour preuve quelques réactions observées immédiatement après les sinistres découvertes.

Ainsi ces trois appels reçus à mon bureau. Dans les trois cas, il s'agissait de parents se renseignant sur ce qu'il fallait faire pour inscrire leur enfant au catéchisme. Des enfants qui venaient de commencer l'école primaire... Leurs parents, quelque peu éloignés de leur Eglise d'origine et ne mettant pas au premier plan le souci de leur vie spirituelle, avaient négligé toute démarche en ce sens au moment de la rentrée scolaire.

Mais leur amour maternel et paternel a été interpellé par le destin de Luc Jouret et de ses adeptes. Bien qu'assez peu au clair sur l'état de leurs convictions religieuses et sur le contenu réel de l'Evangile, ils ont globalement eu ce réflexe: «Si nous ne donnons aucune formation à nos enfants dans ce domaine, ils risquent de devenir plus tard des proies faciles

pour ces divers mages et gourous au verbe séduisant qui, sous les apparences d'une pseudo-profondeur, vont en fait surtout se préoccuper de ponctionner leur compte en banque. Alors autant les inscrire au catéchisme traditionnel (catholique ou protestant) - qui, au fond, ne nous a pas fait de mal - que de les livrer sans défense à ces charlatans».

C'est en ces termes que je résumerais les sentiments qui m'ont semblé conduire la démarche de ces parents. On est encore loin d'une vraie conviction chrétienne, certes. Mais ne préjugeons de rien: ce n'est peut-être que le début d'un long chemin.

Et surtout, leurs enfants ont dès lors quelque chance de découvrir Jésus-Christ. A partir de là, ils pourront annoncer la bonne nouvelle à leurs parents. La «nouvelle évangélisation», c'est peut-être cela aussi...

*Abbé J.-P. de Sury*